

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
CON SUPLEMENTOS  
Semanal: de ciencias literarias y artes  
y mensual: de modas dibujos y labores  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios de: planes, reclamaciones, etc. franceses  
referentes a Bancos y Sociedades, á precio convencional.  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-  
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor: 5 céntimos.  
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 12193

PRIMERA EDICION

Madrid, Martes 25 de Agosto de 1891

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

VEASE ANUNCIO SUBASTA EN LA ESTACION  
del Norte.

EFEEMÉRIDE. — 24 AGOSTO DE 1668.

Decreto de la reina Maria Ana contra  
D. Juan de Austria.

Quando la reina viuda de Felipe IV se vió nombrada regente del reino por disposición testamentaria de su marido, el primer uso que hizo de su autoridad fué buscar la manera de elevar á grande altura á su confesor el padre Nithard, y le nombró gran inquisidor con perjuicio de D. Pascual de Aragón que desempeñaba este cargo. Esto trajo murmuraciones, pues el inquisidor recién nombrado ocupaba por esta razon el primer cargo en el consejo. Los altos dignatarios de la nacion repararon el testamento del rey difunto, y vieron que la reina no podía ejecutar nada sin consultarle con el consejo, y se manifestaron agraviados al ver que sin su participacion se habia concedido un cargo tan importante á un extranjero, que habia nacido en Alemania, y que hasta la edad de catorce años habia sido educado bajo los auspicios de la religion luterana. Acusacion era esta de las más graves, porque entonces los españoles confundian á los luteranos con los judíos, y era tal el horror que estos últimos inspiraban, que la menor gota de sangre judía les parecia que contaminaba á una familia entera. Para ejercer el empleo más insignificante era necesario antes que nada probar limpieza de sangre.

Nithard negó que hubiese sido luterano, y la reina hizo todo lo posible para aplacar á los enemigos de su confesor, y logró que se le diese carta de naturalizacion, sin lo cual no habria podido desempeñar el cargo que la reina le habia confiado. No obstante, el padre Nithard tenia muchos enemigos secretos que envidiaban su engrandecimiento y contemplaban con pesar la confianza que la reina habia depositado en este jesuita.

D. Juan de Austria era uno de aquellos que miraban con irritacion la influencia de este valido con faldas, como él decía, y se retiró á Consuegra, residencia ordinaria del gran prior de Castilla, diciendo en alta voz que, después de haber sido jefe del Consejo secreto del rey, su padre, no podía tolerar la presencia de un compañero tan inferior á su categoria.

Mandó llamar la reina á Aranjuez para participarle un asunto de importancia, que era el de enviarle á Flandes con un cuerpo de ejército, á fin de dirimir con las armas las contiendas pendientes, en las que España tomaba una gran parte; la reina quería alejarle de España, pues no podía sufrir las burlas que hacia de su confesor.

En una ocasion en que los ministros decian que era conveniente que don Juan marchase contra el rey de Francia, escribió á un amigo de la corte: «Creo que es más oportuno que se ponga al frente de esta expedicion el padre Nithard; es un santo al cual protejeré el cielo. El puesto en que le vemos colocado es una prueba de los milagros que sabe hacer el reverendo.»

Stúpido el confesor y le envió una humilde epistola replicándole «que su profesion era de esperar todo de la misericordia de Dios, pero no la de ser general de un ejército.»

Resolvióse, pues, que D. Juan se pusiera al frente de la expedicion y se dirigió á la Coruña, y cuando se encontraba á punto de embarcarse, tuvo noticia de la muerte de José Malladas, caballero aragonés amigo suyo, y al que estimaba en gran manera, y su enojo fué mayor cuando supo que le habian preso secretamente en Madrid á las once de la noche, y que por orden escrita y firmada de la reina, le habian ahorcado dos horas despues en la prision.

A pesar del cuidado que se puso para impedir que fuera conocida la ejecucion, se propagó prontamente la noticia, y todo el mundo comprendió que la reina le habia sacrificado para asegurar la vida de su confesor.

Sensible D. Juan á la trágica muerte de este caballero, á quien tanto queria, resolvió suspender su viaje á Flandes. Pretestó haber enfermado de una fluxion de pecho, y esta determinacion disgustó á la reina, y más todavía al padre Nithard. El enojo de la reina fué tan grande, que ordenó á D. Juan entregar el mando al condestable de Castilla y que él se encaminase inmediatamente á Consuegra, sin aproximarse á Madrid. Obedeció D. Juan, pero su obediencia no fué bastante para aplacar el furor de la reina, por lo que el día 24 de agosto de 1668 llevó ella misma al Consejo un decreto contra el príncipe, en el que despues de dar cuenta de su desobediencia, le acusaba de embustero, por alegar una dolencia

que no tenía, y le desterraba á Consuegra por tiempo indeterminado.

Quando llegó á conocimiento de don Juan lo que la reina habia decretado contra él, escribió una carta á un palacio de su confianza, en la que entre otras cosas le decía:

«La resolucion de la reina ha sido para mi tanto más sensible, cuanto que me ha puesto la *tacha de embustero*. Esa alta señora no ha comprendido hasta el punto que ha llegado mi moderacion, pues he debido quejarme en voz alta del asesinato cometido por orden suya contra mi grande amigo Malladas, al cual jamás olvidaré, porque fué un leal servidor y enemigo como yo de las injusticias.»

La reina no intentó despues nada contra D. Juan, porque temia hacerse más odiosa al pueblo, que en su mayor parte profesaba al desterrado respeto y cariño.

I. A. BERNEDO.

## DESDE SEGOVIA

20 de agosto.

Ayer se verificó un gran almuerzo en La Granja, organizado por S. A. la infanta doña Isabel, ofrecido á los niños pobres del real sitio de San Ildefonso, quienes concurrieron en número de 892, asistiendo el señor gobernador civil de la provincia y el obispo.

Se le sirvió á cada niño una tortilla de escabeche, un chorizo, medio cuartillo de vino y una pera, una manzana y un melocoton.

El almuerzo empezó á las once. Presidió S. A. la infanta doña Isabel.

—Pasado mañana empezarán las ferias en La Granja, que prometen estar muy animadas.

—Hoy se está llevando á cabo una gran cacería en Riofrio, organizada por S. A. la infanta doña Isabel.

—La temperatura sigue siendo muy agradable, habiendo desaparecido ya hoy los conatos de frio que empezaron á iniciarse en estos últimos dias.

—Esta noche hará su primera presentacion en el teatro de la Zarzuela el célebre ventrílocuo y prestidigitador Sr. Aragrev, quien trabajará pasado mañana por la noche en el bonito y aristocrático Casino de Viena de La Granja.

—Ha sido nombrado representante del Banco de España el distinguido y digno procurador de esta ciudad don Segundo Sastré.

—Se han concedido los honores de jefe de administracion al inteligente secretario de la Diputacion provincial, D. Francisco Cáceres y Tomé.

—Toda la prensa hace grandes y merecidos encomios de la campaña administrativa que continúa llevando á cabo el celoso gobernador civil de esta provincia, D. Mariano Guillen. Uno de los últimos actos suyos más aplaudidos ha sido la resolucion que ha tomado de recabar de los Ayuntamientos con la mayor energia, y enviando al efecto delegados á los pueblos, á fin de que abonaran á los maestros las cantidades que les adenan. En su fondo y en su forma, la circular que publicó con este motivo en el *Boletín Oficial* ha sido muy elogiada.

—Se encuentran en Segovia desde hace algunos dias la viuda é hija del insigne pintor Rosales.

La hija tambien se dedica con notable aprovechamiento á la pintura.

—Han permanecido en esta ciudad unas cuantas horas, de vuelta de La Granja, la célebre artista doña Elisa Mendoza Tenorio, hoy retirada de la escena, y su esposo el distinguido literato D. Manuel Tolosa Latour.

—De vuelta de su excursion artística á Bilbao se detendrán en Segovia un día ó dos, hospedándose en casa de los Sres. de Araus, quienes han venido á pasar una temporada á esta poblacion, la insigne primera actriz doña María Alvarez Tubau y su marido el aplaudido autor dramático D. Ceferino Palencia.

P. SANUDO AUTRAN.

## DESDE LONDRES

18 agosto.

El asunto que preocupa la atencion pública en estos momentos, es la visita de la escuadra francesa, al mando del almirante Gervais, al puerto de Portsmouth. La reina Victoria fué el miércoles pasado á dicho punto á fin de presenciar una especie de ensayo de lo que va á tener lugar el viernes al pasar la revista á la escuadra francesa del Norte.

S. M. ha atravesado por medio de la escuadra inglesa, reunida en este momento en Spilhead bajo el mando del vicealmirante sir Michael Culme Seymour, en la forma en que deberá estarlo cuando se presente la escuadra francesa, cuyos primeros navios llegarán,

según todas las probabilidades, el miércoles despues de medio dia.

Inmediatamente despues, S. M. fué recibida por el duque y la duquesa de Connaught en *Government House*.

Era sabido que esta visita estaba en proyecto hace muchas semanas y que se habia ido dilatando por la insistencia del mal tiempo.

La reina no habia tenido aún el placer de felicitar en su nueva residencia á su hijo tercero, nombrado recientemente comandante general de la region militar del Sur. Iba acompañada su majestad del príncipe Enrique de Prusia, príncipe y princesa de Battenberg y duquesa viuda de Albany.

El día 24 la soberana del Reino Unido saldrá de Osborne para regresar á su castillo de Balmoral en Escocia.

El príncipe de Gales saldrá para Calais el sábado próximo. La compañía *London Chatham* tendrá á la disposicion de S. A. en Donvres uno de los vapores de la compañía. El príncipe debe llegar á Donvres á las tres de la tarde.

Va, como dije ya en mi carta anterior, á hacer una cura á Hamburgo, por ser absolutamente imposible aplazarla por más tiempo y ser preciso que vaya en la temporada que termina á mediados de setiembre.

El lunes último tuvo lugar en Saint James Hall la inauguracion del Congreso de Higiene y Demografía. Asistieron más de dos mil delegados y la mayoría de los sabios de Europa han asistido al Congreso.

El príncipe de Gales, que presidió el acto de la inauguracion, pronunció un discurso que fué muy aplaudido. En él empezó por dar la bienvenida á los miembros del Congreso, y se felicitó de antemano de que sus decisiones tendrían por resultado el patentizar clara y precisamente cuanto pueda hacerse para mejorar las condiciones sanitarias de la clase obrera.

Desde el día siguiente el Congreso empezó sus trabajos, que, además de las deliberaciones, han consistido en visitas á los principales establecimientos filantrópicos de Londres.

El doctor Brouardel, al dar las gracias en nombre de los médicos franceses á S. A., recordó que la Inglaterra ha sido la que ha tomado la iniciativa en las cuestiones de demografía, y ter-

(Continúa en la cuarta plana.)

8 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LA SEÑORITA JUANA.

—Segun dicen, trescientos mil francos de renta, sin contar con lo que herede de su tia.

—Buena cifra. No caerá nunca una parecida en mi bolsillo.

—Suerte colosal la del novio!

—E inmerecida.

—¡Bah!

—Es el mayor de los Breilles. Estos tienen necesidad de dinero para derrocharlo...

—¿El es guapo?

—Parece un cachillo de postre.

—Y entonces por qué no se casa ella. conmigo?—dijo el dependiente de una tienda, hermosote muchacho normando.—Yo estoy bien robusto.

—Pero amigo, usted no es de Breilles, y lo que se busca en esta ocasion es un gran nombre.

—Yo tengo el mio.

—Ese no suena bien. Pero si usted se le hubiera ofrecido...

—Me hubieran puesto de patitas en la calle. ¡Es lástima de todos modos! ¿Conque espléndida belleza?...

—Para adorarla de rodillas.

—Y, además, buena, muy buena muchacha.

—Como su tia, sin malicia de ningún género. Los criados no cesan de alabarlas.

—En fin, que es lástima que esa criatura y sus rentas caigan en poder de un gomoso gastado, solo porque éste se llama de Breilles y será duque.

—Pienso como usted.

—Y si usted supiera mi opinion!...

—Dígalas usted.

—Que no será un matrimonio feliz.

—¡Acabarán mal!

—Como tantos otros—dijo, á guisa de resumen filosófico, un dependiente de la tienda vecina.

Soloviev y el capitán oyeron esas últimas palabras cuando entraban en el hotel.

—¡Voz popular!...—dijo el oficial.

Los dos amigos atravesaron el portal, entraron en el vestibulo y dejaron los abrigos á los criados, en tanto que la voz sonora de uno de ellos anunciaba:

—El señor conde de Champvieux.

—El señor don Nicolás Soloviev.

II

—ro era el tipo perfecto del militar.

—¿Tenia nada del buen mozo preciado de su persona que lleva el uniforme como adorno?—para presumir.

El aspecto era marcial; la tez, tostada por el sol y el aire del campo; la mirada, sombría y expresiva, y las pestañas muy largas.

Esa fisonomia de militar reposado y resuelto á la vez revelaba extremada dulzura.

Era bueno y tierno.

Guardaba, aunque hablara poco de ella, el culto de su madre en el fondo del alma.

Ella habia sido el único afecto verdadero del general, hombre veleidoso y seductor por excelencia, que cambiaba de amores como de guarnicion; pero volviendo siempre á aquella mujer, que no amó á más hombre que á él, y hallándola sencilla y modesta en su puesto de cajera, donde acabó por enfermar de tristeza.

El conde la conoció en Tours; él era teniente coronel, y ella, muy joven y recién llegada de su pueblo, se dedicaba á aprender el oficio de modista.

Quando se halló en cinta, él la instaló en una casita situada en los alrededores de la ciudad, y despues la llevó á París, donde unos amigos le procuraron el empleo de cajera; y con esto, y con el amor de su hijo, y ver de vez en cuando al conde, creyó que se podría considerar feliz.

A pesar de su falta, vivió estimada de sus superiores, que no le conocieron otras relaciones, por más que su belleza tuviera muchos pretendientes.

Durante la semana, permanecía en la oficina. Los dias de fiesta cifraba su felicidad en pasar el día en el campo, cerca de su hijo.

Diez años tendría el niño cuando la madre se vió acometida de la enfermedad que la llevó al sepulcro unos meses despues.

El coronel, que ya era general de brigada, llegó á sentir por su amante verdadero afecto.

La llevó á su posesion de Champvieux, rodeada de los más tiernos y solícitos cuidados, y le concedió la alegría de legitimar á su hijo.

El general tomó parte en los sangrientos combates de Metz, y obtuvo, en el campo de batalla, el grado de general. Poco despues de la guerra, murió, victima no solo de la pesadumbre que lo llegó á dominar, sino de las heridas, que en la guerra recibió.

Uno de los mayores goces de su hijo fué el de obtener permiso por unos dias, é ir á pasarlos en su finca de Champvieux, frente al mar, rodeado de las dos únicas personas á quienes su corazón perteneció exclusivamente. Hasta el momento que vivió en casa de su

El, que de ordinario venía á París cuantas veces podía, sin importarle pasar la noche en el tren, no puso aquí los pies desde cierta noche de octubre, en que su prima Luisa de Souigny, que acababa de salir del Sagrado Corazon, y que vivía con su tia, la baronesa de Fresneuse, le participó que se casaba con Patricio de Breilles, hijo mayor del duque de Breilles, célebre diplomático francés durante los últimos años del imperio.

El duque posee una mediana fortuna, cincuenta mil francos de renta á lo sumo, y es jefe de numerosa familia, compuesta de siete hijos, entre varones y hembras, de belleza é inteligencia menos que medianas.

Desde que dejó la carrera, empleó sus ratos de ocio en buscar medio de enriquecer á los suyos, y empleó para conseguirlo el tacto que en su carrera demostró para salir airoso en los asuntos diplomáticos.

El origen de los Breilles se remonta á tiempos tan lejanos, que apenas si Froissart ha podido investigarlos en sus crónicas.

Los dos amigos llegaron á las Tullerías y dirigieron hacia el puente de Solferino.

De pronto el ruso, sacudiendo el brazo del oficial, que apenas hablaba, le dijo con afectuoso interés:

—¿Vas dormido, Pedro? ¿Qué tienes, hombre?

—Nada.

—Vamos, sé franco.

Y como el otro continuara reservado, añadió Soloviev:

—Se me figura que me costaría poco trabajo adivinar lo que te sucede.

—Déjame en paz.

—Tú haces lo que los zorros aprisionados en una cuerda y arrastrados por ella, confesado; vas á la fuerza al contrato matrimonial de tu prima, y darías cuanto hay por no presenciarlo.

—Tú sueñas.

—Te cuesta mucho trabajo poner la firma al pie de ese documento.

—¿Será porque el futuro no tiene mis simpatías?

—Más bien porque la futura las tiene todas.

El capitán alzó los hombros, y dijo:

—Estás loco.

—No me confundas contigo. Preciso es reconocer que Luisa de Souigny es muy atractiva y muy bonita.

—Es más que bonita; es hermosa!

—No exageremos, basta con llamarla bonita. El carácter es adorable.

—¡Ya lo creo!

—Es un ángel.

—En efecto, ¡es un ángel!

—Y un ángel poderoso; ¡doscientos cincuenta mil francos de renta!

—¡Ojalá que en vez de ser tan rica, fuera pobre de solemnidad—dijo Pedro con mal disimulada emocion.

Soloviev, despues de una breve pausa y rectorciéndose las puntas del bigote, repuso:

—¡Diablo! no eres generoso con tu parienta. ¿Qué te ha hecho la pobre niña para que la desees la miseria nada menos? Presumo que ese poco caritativo deseo equivale á una confidencia. Hábla por completo; el secreto que me guardas te ahoga. ¿En qué perjudica su riqueza á la señorita de Souigny?

—¿Se pueda hablar de amor corriendo el riesgo de parecer interesado?

—¡Oh! esos son escrúpulos tontos.

—¿Y crees tú que su tia, muy llevada de ciertos prejuicios, hubiera visto con buenos ojos las pretensiones de un desdichado oficial que debe su nombre á la tardía generosidad de un padre?

—¿Acusas al general?

—Dios me libre! ¡ni á él ni á mi pobre madre! La vida ofrece casualidades que casi dan la razon á los fatalistas. ¿Cuánto he sufrido callándote todo eso! ¿Pero debía hablar?

—¿Por qué no? ¿Tu padre no fué un hombre muy galante? ¿Y tu madre?... Consentirías que se hablara mal de ella? Amó al general, ambos se amaron! Y de este modo el mundo no se acaba... La muerte impidió que al fin se legitimara la union de sus corazones; mas como quiera que sea, tu nombre es un nombre honrado, nombre que tu padre supo llevar noblemente. Y si hay alguna ligera falta, ¿por qué has de creer capaz á la baronesa, que lleva el corazón en la mano, y á tu prima Luisa, cuyos sentimientos se pueden ser más generosos, de hacerle solitario de ella, cuando eres inocente?

—Tienes razon. Tuve miedo de que me acabardó.

—Y en tanto, el otro, ese joven patricio de Breilles, hombre solapado, astuto, ese hastiado vividor de treinta años, que casa con ella sólo por su dinero.

—Cada cual entiendo el honor á su modo. Yo abrigó ideas muy rancias, no lo niego. Y además, he sido sorprendido. Apenas salió Luisa del convento, ella misma me participó.

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma, 24.

El rey Humberto inauguró ayer solemnemente el monumento levantado en Mondovì á Carlos Manuel.

Durante todo el acto reinó mucho entusiasmo y las aclamaciones al rey se repitieron mientras duró la ceremonia.

El rey pasó despues revista á los cazadores alpinos, mostrándose muy satisfecho.

Al desfilar estos por delante del monarca le victorearon calurosamente. La muchedumbre que asistió á la revista hizo al rey nuevas demostraciones de cariño y respeto.

Londres, 24.

Despachos de Atenas dicen que el gobernador de Creta se ha visto obligado á apelar al régimen del rigor para el restablecimiento del orden.

Ha destituido á muchos alcaldes y ordenado la prision de numerosas personas.

Lisboa, 24.

Se confirma la noticia de que el rey para solemnizar el día de su santo, firmará un decreto de amnistía que comprenderá los delitos de imprenta y algunos políticos.

Signen llegando á Portugal pequeños destacamentos de la expedición militar de Mozambique.

Para fines de año estarán ya todos repatriados.

Paris, 24.

Despachos de Lyon anuncian que se advierte mucha agitación entre los huelguistas de las fábricas de vidrio, á consecuencia del anuncio de que uno de los fabricantes se propone encender los hornos, habiendo traído obreros de otras localidades.

Los huelguistas están dispuestos á no consentir que se reanuden los trabajos, y se teme que ocurran algunos desórdenes.

Las autoridades han adoptado precauciones.

Paris, 24.

El general Obroutcheff, jefe del estado mayor del ejército ruso, ha llegado á Bergerat, donde ha sido recibido con gran entusiasmo. La multitud le aclamó dando repetidos vivas á Francia, á Rusia, al czar, á la familia imperial y al héroe de Plewna.

San Petersburgo, 24.

El emperador, la emperatriz, el príncipe heredero y los demás hijos del czar, en union con la reina de Grecia y los hijos de ésta, se han embarcado ayer con direccion á Copenhague.

Londres, 24.

The Daily Telegraph publica hoy el texto de la comunicacion pasada al departamento de Comercio por el presidente del gobierno y ministro de Negocios, señor marqués de Salisbury.

En dicho documento, el primer ministro manifiesta que el cónsul general inglés en Odesa ha dado conocimiento

al gobierno de la decision tomada por aquella aduana, notificando que todos los buques cargados de centeno y sus harinas que no hayan salido para el 26 del actual del puerto de Odesa, deberán desembarcar su cargamento.

The Daily Telegraph añade que el gobierno británico ha ordenado á su representante en San Petersburgo que se informe sobre este particular, y lo comunique inmediatamente.

Londres, 24.

The Times publica esta mañana un despacho de Sanghay diciendo que la tranquilidad es completa en Nankin.

Añade que el virrey ha arreglado las peticiones de indemnizacion; pero que á las reclamaciones contesta con palabras evasivas.

Londres, 24.

Un despacho del Cairo, que publica The Times, dice que la salud de los peregrinos que se encuentran en el lazareto de Eitor, ha sido excelente durante la última quincena. Tambien dice que ha terminado todo peligro y que el cólera puede darse como desaparecido de Egipto.

Londres, 24.

(Via cable de Bilbao.) Acaba de recibirse un importantísimo telegrama de Nueva-York trascribiendo otro que el periódico El Herald de dicha capital publica hoy relativo á la guerra civil de Chile.

Segun en él se dice, las tropas de Balmaceda y las congresistas están librando una batalla desesperada frente á Valparaíso.

Los combatientes de una y otra parte ascienden á 20000.

La lucha es tan encarnizada, que van registradas 3000 bajas entre muertos y heridos de ambos ejércitos.

El combate hace tres días que está empeñado, sin que hasta ahora pueda decirse nada respecto á su resultado.

Reina gran ansiedad por conocer detalles del mismo.

Londres, 24.

Al terminar la revista de la escuadra francesa en Portsmouth, la reina Victoria dirigió á Carnot un telegrama expresándole el verdadero placer que habia tenido al recibir al almirante señor Gervais y á los dignos oficiales de su escuadra.

A dicho telegrama el presidente de la república ha contestado con otro dando gracias á la soberana de Inglaterra por sus sentimientos respecto á la oficialidad de la escuadra francesa.

Ayer tarde ha salido con direccion á Roma, el director de la Civilizacion Católica D. José M. Carulla.

Nuestro corresponsal en Soria nos envia un telegrama haciéndonos notar que, sin duda por error de copia ó de trasmision, ha sido mal interpretado el que nos remitió el día 22 en la parte referente á las obras del ferrocarril.

Estas continuan con toda actividad, esperándose que la inauguracion de la via tendrá lugar en el plazo legal que vence en noviembre próximo.

El día 19 del corriente falleció en Orense la distinguida señora doña Adelaida Martin y Gallego de Tomé, madre política de nuestro amigo el aplaudido autor dramático D. Guillermo Perrin Vico, á quien acompañamos en su justo dolor, así como á su apreciable familia.

Las nuevas insignias que han comenzado á usar los delegados, inspectores y comisarios de vigilancia, son:

Delegados.—Baston con puño de oro y borlas en forma de bellota, pendientes de un cordoncillo de seda verde con hilillo de plata.

Inspectores.—Igual baston que los delegados; el cordoncillo y las borlas tambien iguales, pero no llevan hilillo de plata.

Comisarios.—Baston con puño de plata y cordoncillo verde sin borlas.

Los artistas escriturados en el teatro de San Carlos, de Lisboa, han manifestado á la empresa que no aceptarán en pago de sus respectivos sueldos billetes del Banco de Portugal. Añaden que en caso de no pagárselos en moneda de oro ó plata, darán por rescindidas sus contrataciones.

Estas noticias han producido triste efecto entre los numerosos dilettanti de Lisboa, los cuales temen quedarse este año sin ópera.

En la caja del ministerio de Ultramar, y hasta el día 10 de setiembre, se halla abierto el pago á las clases pasivas de Filipinas de los haberes que les corresponden por los meses de mayo y junio últimos, habiéndose verificado el giro de estos haberes con el quebranto de 14 por 100.

Ayer mañana, á las diez, el coche del señor conde de Finat atropelló en la calle de Alcalá á un jornalero llamado Regino Diaz, causándole varias heridas de pronóstico reservado en la cara, costillas y brazo derecho, que le fueron curadas en la casa de socorro del distrito de Buenavista.

Están gravemente enfermas en Gemenos, pueblo de los alrededores de Marsella, 15 personas, víctimas de un envenenamiento por haber comido pastetes.

El jueves celebrarán las Escuelas Pías de España y Ultramar, la fiesta anual en honor de su fundador San José de Calasanz, y el viernes los padres Agustinos la dedicada al santo maestro de la Iglesia.

Hoy, de cuatro á siete de la tarde, correrán todas las fuentes en el real Sitio de San Ildefonso.

Noticias recibidas ayer de Galicia anuncian que la peregrinacion al santuario de la Pastora será una solemne manifestacion religiosa.

El Sr. Elduayen ha llegado á Caldeas de Tuy.

La venida del Sr. Cánovas del Cas-

tillo á San Sebastian á fines del corriente mes para conferenciar con los ministros sobre los asuntos pendientes, estaba ya acordada ántes de su marcha á Bagneres de Bigorre.

No hay, pues, en que ese viaje se realice, motivo alguno de extrañeza, ni para comentarios en determinado sentido.

El gobierno de S. M. no tiene noticia alguna ni oficial ni oficiosa de que el gran duque Wladimiro de Rusia proyecte visitar en San Sebastian á la reina regente.

Se comenta el viaje del príncipe Wladimiro á Paris con más interés que el de su hermano Alejo, atribuyéndole un fin político que al otro viaje se le podía discutir.

Mas como ya ha remitido bastante la fiebre ocasionada por los asuntos internacionales, siguiéndose en esto por nuestros círculos las impresiones del extranjero, con facilidad se deja esta conversacion por cualquiera otra.

El ex ministro de Hacienda D. Venancio Gonzalez, ha expuesto su autorizada opinion sobre la cuestion de los vinos entre los escasos concurrentes al salon de conferencias del Congreso.

No la reproducimos porque ya se ha publicado en la prensa hace dias.

Ha fallecido en Ojos (Murcia), la señorita doña Francisca Masa y Barreda, hermana de nuestro querido amigo don Francisco, á quien como á toda su apreciable familia acompañamos en el sentimiento.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante el día, los siguientes TELEGRAMAS:

(EXTRANJERO)

Paris, 24 (3:20 t.).

Exterior, 71-84.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francos, 95-50.

(NACIONALES)

Cáceres, 24 (11:50 m.).

Los fuegos artificiales de anoche resultaron muy vistosos, siendo presenciados por todo el pueblo y forasteros. Los bailes y el teatro concurrendísimos. El salon Mercantil adornado con el mayor gusto.

Aumentan los casos de trancazo. Empezará á dejarse sentir algun frio. —El corresponsal.

Jaen, 23 (4 t.).

Un obrero que se hallaba trabajando en el blanqueo de la iglesia del pueblo de Lapuerta, cayó del andamio, quedando muerto instantáneamente.

Anoche á las once salió el juzgado á levantar el cadáver.

Se ha reunido la Junta provincial de Beneficencia, en el despacho del gobernador. Entre los asuntos de que se trató, figura el de los bienes de un patronato en Sabote, cuyas rentas dedicábanse á dotes para doncellas pobres. Asegúrase que dichos bienes han sido vendidos, ascendiendo su valor á unos 18000 duros.

Tanto el gobernador como la Junta se proponen aclarar este asunto.—El corresponsal.

Leon, 24 (11:15 m.).

Al llegar tren mixto núm. 432 de ayer al kilómetro 172, próximo á Astorga, se rompió el eje de la plataforma, á causa de unas piedras colocadas en la vía, ignorándose por quién; teniendo que detenerse en aquel punto hasta que llegó la máquina tren 411, correo de Palencia y remolcó todo el mixto hasta Astorga, llegando por consiguiente el correo con 54 minutos de retraso y el mixto 432 con seis horas.

Lugo, 24 (10 m.).

Han llegado nada menos que setecientos curas de este obispado, para asistir al Sínodo de mañana.—Somaza.

Málaga, 24 (9:20 m.).

Ayer llegó á esta capital el Orfeon Catalán, que dará en la noche de hoy su primer concierto.—Aparici.

Toledo 24 (11:40 m.).

En la noche del 19 ha sido muerto de un tiro de pistola, en reyerta, por Tomás Beas, el vecino de Corral de Almaguer Antonio Moraleda.

El homicida, convicto y confeso, está en la cárcel de Quintanar de la Orden.

Zaragoza, 24 (1:45 t.).

El consejo del ferrocarril de Canfranc, acompañado de los ingenieros de la empresa del Norte, han salido hoy á examinar los trabajos de la línea. Recorrerán el trayecto de Huesca á Jaca.

La viruela se propaga en los pueblos de esta provincia.—Fondevila.

Barcelona, 24 (4 t.).

Interior 4 por 100, 76-38.—Exterior 4 por 100, 89-12.—Cubas 1886, 106-00.—Cubas 1890, 99-00.—Colonial, 60-70.—Nortes, 67-50.—Almansas, 158-50.—Francias, 38-35.—Orenses, 00-00.—Cabanellas.

Viene corriendo desde hace dias por los periódicos la especie de que La Correspondencia ha sido llamada al juzgado por la publicacion de una noticia referente al proceso de la señora duquesa de Castro-Enriquez. Todos nuestros colegas están mejor enterados que nosotros y mejor que el juzgado, porque semejante citacion es de las que merecen y reclaman privilegio de invencion.

No supone bien El Globo al creer que volverán á Madrid cartas y paquetes para Cartagena que salieron anteaer de la Central de Correos, por no llevar la correspondiente direccion. Aunque no la tuviera á su salida de la central, la correspondencia de la ambulante de Cartagena, hasta Chinchilla, habia tiempo sobrado para darla.

La compañía de zarzuela que dirige D. Eduardo Olona, y que se encuentra actualmente en Pontevedra, actuará en Orense en el mes de setiembre.

—La bella gimnastínglesa Miss Geraldine, y el tirador de carabina, señor Redonnet, compatriota nuestro, que acaba de debutar en el circo Colom

se improviso, su matrimonio, como cosa de vida. No me quedaba más que adoptar un partido: alejarme de ella. Y volví á Moulins.

—¿Y no has venido; eres firme!

—¿Para qué habia de volver?

—¿Conoces al marido?

—¿Apenas.

—¿No lo has encontrado nunca en el hotel de Fresneuse?

—Una ó dos veces; pero no me fijaba en él. Luego he oído hablar de su persona en términos que le hacen muy poco favor.

—Voy á hacerte su retrato: cabello lacio y de color obscuro; estrecho el rostro, la nariz puntiaguda, ancha y calva la frente, los labios delgados, los ojos enrojecidos, vivos y medio entornados siempre; el cutis mate; la figura esbelta y algo afeminada. Es débil y delgado; algo cargado de espaldas; pero el conjunto no carece de distincion.

El retrato moral es peor; jugador é indiférente; mujeriego; pero frio y audaz en ocasiones; esto, aunque parezca contradictorio, no lo es. Mentiroso, pero simpático cuando se propone serio; dotado de gran verbosidad, y de la cual es prudente desconfiar; activo para el placer y de un egoismo incalculable; miembro de una sociedad de jóvenes aristocráticos, cuyo lema es la intriga, y son dignos de él los Thiolles, Ligneuse y otros. Malos sujetos son estos tambien, pero el futuro de tu prima es peor que todos ellos. Lo te estudiado á mi gusto; lo veo diariamente; sé sócio del mismo círculo que yo frecuento cuando tú no estás aquí.

—¿Y por qué no has advertido á la baronesa?

—Lo intenté; pero está encantada con Patricio. La han sitiado cual si se tratara de una plaza fuerte. El duque ha profundizado las trincheras, los fosos, ha alzado los parapetos y colocado las empalizadas. Es un hombre muy hábil para la guerra... subterránea. Y por cada palabra que he aventurado, he tenido que buscar en seguida la manera de evadirla, en vista de que yo, el amigo, resultaba el enemigo. Y, por tanto, renuncié á socorrer á los sitiados, que rechazaban toda ayuda.

—¿Y qué opinion tienen de él en el círculo?

—Lo detestan.

—¿Ahí

—Pero es de una correccion perfecta, de irreprochable elegancia y de una amabilidad que desarma y desafia á sus detractores.

Acostumbrado á la mesa de juego, no arriesga sino lo que puede perder; asiduo asistente á la sala de esgrima, es diestro en el manejo de la espada y de la pistola; tiene todas estas habilidades, menos la de ser buen ginete, por aquello de que los caballos no han abundado en el hotel de Breilles. Baila muy bien, y es tan galante, que, sin duda por esto, tiene bastante partido con las mujeres.

—Luego el duque de Breilles—dijo con rabia Champvieux.—¿ha debido emplear toda su diplomacia para realizar esa gran empresa?

—Ha puesto en juego todos los resortes imaginables.

Bajo la direccion de su padre, Patricio ha simulado una devocion mundana que causó edificante efecto en toda la parroquia.

Las piadosas amigas de la baronesa lloraban de alegría.

Asistió, sin afectacion y diariamente, á los sermones del P. Timoteo, el predicador más en boga; el cura de Santa Brígida le alababa sin cesar; la superiora del Sagrado Corazon hubiera querido hacer su elogio en el curso literario de la primera clase; el notario de la baronesa, señor Sébelot, el más honrado de los hombres, participa tambien de estas simpatías y nadie, ni aun Despares, el célebre abogado que ya conoces, comensal del hotel de Fresneuse, hombre recto y esclavo de la ley, nadie, repito, ha dejado de aprobar esa boda. Y yo, el único que dió alguna nota discordante en tan laudatorio concierto, fui silbado como un tenor ronco ó clarinete que desentona.

—¿Y Luisa?

—¿Luisa? ¿Cómo quieres que una joven de dieciocho años, sin experiencia y tan mal aconsejada, tenga voluntad para resistir? A esa edad de los entusiasmos, en que cuanto más inocentes, más ávidas están todas de penetrar en lo desconocido, se entregan al primer gato con guantes que se presenta; y cuando el enaguatado animal se llama el marqués de Breilles, es hijo mayor del duque de Breilles, exembajador de Francia en Madrid, en Viena y otras grandes capitales, resulta el Mesías; las flores del jardin de los futuros parientes no bastan para arrojarlas á su paso.

El sastre disimula los defectos del cuerpo; el arte del cómic (y Patricio tiene verdadero talento de actor... ambulante), enoblece los defectos de carácter; la hipocresía del diplomático endulza la acritud del corazón, y des-

pues de algunos meses de esmero y dominio sobre sí propio, el juego está ganado. El pretendiente desaparece, queda el marido y la mujer, jóven y desengañada, no tiene ante la vista sino el precipicio de la desilusion.

—¿Por qué no me has dicho todo eso antes?

—¿Me has confiado tú algo? ¿He podido ni adivinar siquiera esa pasion, que estalla como una bomba despues de la batalla? Los dichos son esta noche, el matrimonio mañana.

Luisa y su marido salen enseguida á pasar unos dias en su castillo d'Arville y á hacer un viaje por el Mediodía de Francia. ¡Pobre muchacha! ¡Con tal que no pague cara su debilidad!

—Yo no he debido venir.

—¿Y por qué estás aquí?

—¿Cómo rehusar?

—Supongo lo que vas á decir, que su carta te ha obligado. Sé de memoria lo que te espresaba en esas líneas.

—Querido Pedro:

«Deseo que estés á mi lado la noche en que ha de decidirse la felicidad de mi vida. Confío en que esta vez no habrá ley ni disciplina que te impidan venir. Te espero, y ven con tu buen amigo Nic á quien estimo por lo mucho que él te quiere. Venid. ¿Entiende usted, caballero? Lo mando.

»Tuya,

LUISITA»

Y henos ya en traje de gala, y rabioso tú, de no ser el futuro. Reniego de las personas poco francas.

A pesar del frio intenso, el militar se quitó el kópis y enjugóse el sudor que empapaba su frente.

—Nic—dijo—no te burles. Estos momentos son muy criticos para mí, te lo aseguro. No puedes figurarte lo que estoy sufriendo. Nunca pude prever que me faltaran las fuerzas hasta este extremo. ¡Me doy vergüenza! Sí, hace tanto tiempo ya que estoy enamorado de ella como un tonto, como un insensato! Creo que desde el día en que su padre fué muerto en Patay, cerca de mí. Jamás olvidaré la mirada que el duque, al morir, me dirigió. Nada me habló pero lei en sus ojos estas palabras como si las hubiese llevado impresas: «¡Protégela! ¡Qué hacer! Ella era muy niña; yo tenía veinte años. Le quedaba su tía, la buena y anciana baronesa. Creí que todo iría á medida de mis deseos! Así es que la noticia de

su boda, hizome el mismo efecto que un rayo en pleno buen tiempo. Vámonos, creo que me ahogo. Ese es un espectáculo que no quiero ver. Volvamos á tu casa.

—¿Entonces no volverás á ver á esas señoras? ¿Qué pretesto darás? Sé un hombre. Ella te ha dicho: «Yo lo quiero, ven.» Y no debes negarle esa satisfacion. ¡Quién sabe si exageraremos, tú el amor que sientes, yo los defectos del marido!

—Su suerte está decidida. ¡Ella lo quiso! Sea!

—¿Tanto peor para ella! ¡Catequizaron á la tía, alma crédula que todo lo vé color de rosa!...

—Te lo suplico, no insistas más.

—Cuando el vino está en la copa, es preciso beberlo.

El capitán se dejó llevar por su amigo. Llegaron á la calle Bellechasse, cuyo aspecto era el de las grandes solemnidades. Se hallaba completamente obstruida por numerosos carruajes, cuyos faroles brillaban como faros.

La fila de coches llegaba hasta el malecon, y del otro lado invadia la calle de la Universidad, á derecha é izquierda de una gran puerta que daba acceso á espaciosos portales profusamente iluminados.

El hotel era un edificio suntuoso.

Por las ventanas del piso bajo miles de luces de las arañas, veladas por la gasa de los stores, iluminaban la calle, en la que, á pesar del mal tiempo, grupos de vagabundos y curiosos se habian estacionado y movian sin cesar los pies para defenderlos del frio.

Decían:

—Esta noche se firma el contrato matrimonial de la señorita de Souigny.

—El duque, su padre, murió en la guerra, y ella, hija única, es riquísima.

—¿Sí?...

—No le queda más que su tía, la baronesa de Fresneuse.

—Viven juntas.

—El hotel de Souigny, situado en la calle de la Ville l'Éveque, está cerrado.

—¿Es guapa la novia?

—¿Yaya una pregunta! Con ese capital ¿conoce usted alguna fea?

—Pero en fin?...

—Es encantadora y muy joven, diez y ocho años.

—No la han dejado enmohecerse.

—Hay mucha grasa...

—¿Cuánta?

traon numerosa concurrencia. La des-
reza del tirador y el arrojio de la gen-
il artista obtienen unánimes aplausos.
—El miércoles 26 del actual, á las
cinco de la tarde se jugará en el Jai-
Alai de Madrid un gran partido de pe-
lota á cesta entre los conocidos pelota-
ris Eustaquio Brau y Ricardo Vique-
ni contra Anaoleto Salazar y José Sa-
rasua, á sacar de los seis y medio cua-
dros con ocho pelotas de Pamplona de
Modesto Sainz.

La concurrencia en la Granja es en
los últimos dias extraordinaria. Ayer
no quedó un billete sobrante en la pla-
za de Toros. El dia estuvo muy apaci-
ble y los expedicionarios de las provin-
cia de Madrid y de Segovia, lo pasa-
ron alegremente.

El rey D. Francisco convidó anteayer
á la guarnicion de la Granja para asis-
tir, como asistió, á la corrida de toros.

El senador por la provincia de Lérida,
D. Rafael Cabezas ha conferenciado
con el Sr. Silvela, acerca del ferrocarril
del Noguera Pallaresa.

En la revista titulada La ciudad de
Dios, hemos leído tres artículos críticos
acerca de La Biblia y la ciencia, del
cardenal Fr. Ceferino, artículos que han
estado á punto de provocar una polémica,
que de seguro la hubieran seguido
con gran interés los amantes de la
ciencia.

Todo ha quedado reducido á una
carta de dicho cardenal, que publica la
mencionada revista, explicando, como
él sabe hacerlo, algunos conceptos que
pudieran tener doble sentido.

El padre Jesuita, conocido en el
mundo por D. Carlos Maria Perier,
director general que fué de Gracia y
Justicia en el ministerio de Ultramar
y diputado á Cortes, se halla en la Uni-
versidad católica de Deusto (Bilbao)
atacado de hemiplejia, que le priva
del uso de la palabra.

El jueves próximo se verificará en
la Plaza de Toros de esta corte una
corrida extraordinaria, dispuesta para
dar la alternativa á José Bonard (Bo-
narillo).

Le apadrinará Mazzantini, y los to-
ros serán de Benjumea.

En el Ayuntamiento se ha reunido
ayer la comision de ensanche.

Tambien se ha reunido la de refor-
ma para mejorar las viviendas de los
obreros.

Ya se han provisto casi todos los
revendedores de billetes de espectáculos
de la nueva patente de 1200 reales,
que ha impuesto á cada uno el Ayunta-
miento por ocupacion de la via publica.

Algunos organillos continúan, á pe-
sar de no consentirlo los señores tenien-
tes de alcalde, haciendo de las suyas y
atormentando, de matute, los oidos del
vecindario.

Los guardias alguna vez los persi-
guen, otras hacen como que no oyen,
y otras ni ven, ni oyen, ni entienden.

La Junta municipal de Sanidad se
ha reunido ayer mañana bajo la presi-
dencia del Sr. Cachavera, ocupándose
estensamente de los perjuicios que á la
salud publica puede ocasionar el apro-
vechamiento de las aguas fecales, y de
despachar en sentido negativo varios
expedientes de renovacion de licencias
para casas de vacas.

Para hoy están citadas en el Ayun-
tamiento las comisiones de obras y ha-
cienda.

Los barrios del Puente de Vallecas
y principio de los términos de Canillas
y Vicalvaro estuvieron anteayer con
curridísimos. El tranvia hizo su agosto,
pues muchas familias salieron desde la
Puerta del Sol á disfrutar de los plae-
res de los bailes organizados en aque-
llos puntos.

Aun cuando hacia mucho fresco y
despedía el arroyo Abroñigal olores
poco aromáticos, reinó gran expansion
y duraron los festejos hasta el ama-
necer.

Hoy se repiten.

Se halla gravemente enferma la ma-
dre de nuestro muy querido amigo el
distinguido diplomático uruguayo don
Eduardo Herrera y Obes, hermano del
presidente de la república oriental del
Uruguay.

Mucho nos alegraríamos de que la
enfermedad de tan bondadosa y simpá-
tica señora no tuviera el triste des-
enlace que, según las últimas noticias
recibidas de Montevideo, prevén los
médicos.

Las Novedades de Nueva-York y La
Union Constitucional y el Diario de la
Marina de Cuba, recibidos ayer, pu-
blican juicios muy favorables sobre el
tratado comercial con los Estados
Unidos.

Y como realmente sus opiniones tie-
nen autoridad, porque conocen las ne-
cesidades antillanas y ven desde cerca
los efectos que el convenio puede pro-
ducir, merecen leerse para desvanecer
muchos errores.

Insiste el corresponsal de El Impar-
cial en Tanger en atribuir á causas que
no existen la demora que sufre la ex-
plotacion del cable construido por Es-
paña.

Nosotros, con informes inmejorables,
insistimos en que el retraso no lo ori-
ginan los moros poniendo dificultades,

sino la falta del material y personal de
telégrafos que son necesarios.

Tan pronto como el director de Co-
municaciones, Sr. Los Arcos, venza es-
tas dificultades de instalacion, pura-
mente técnicas—y de ello cuida con
verdadero celo,—el cable español fun-
cionará, como funciona el cable inglés,
sin ningún obstáculo de carácter inter-
nacional, que por puro capricho y sin
fundamento se dice que existe, en los
telegramas de El Imparcial.

Es inexacto el relato que hace El
Imparcial en su número de ayer maña-
na en un largo artículo que titula
«Conflicto de autoridades.»

Lo ocurrido fué que el concejal se-
ñor Ruigomez, al pasar anoche á las
diez por el puente de las Ventas de
Espiritu-Santo, donde se celebraba una
verbena, tuvo ocasion de ver á cinco
guardias municipales, que en vez de
hallarse diseminados convenientemen-
te para evitar escándalos ó cualquier
suceso con motivo de la aglomeracion
de gentes, se encontraban parados, en-
torpeciendo el tránsito. El concejal
referido trató de pasar por la carretera
y no pudiendo, sin que los guardias se
apartaran, les indicó que no estorba-
ran el paso y que se dedicaran cada
uno á su servicio. Estas palabras no
fueron del agrado de los guardias y
considerándose ofendidos, dieron al se-
ñor Ruigomez una contestacion baste-
nante grosera. El señor, á quien los
guardias sin duda no conocian, les hizo
la advertencia de que estaban hablan-
do con un concejal y hasta les exhibió
una tarjeta por si lo conocian de nom-
bre; y entonces uno de los guardias
contestó tan concejal será usted como
yo, y esto lo vamos á ver en la preven-
cion.

Acto seguido se destacaron dos de
los cinco guardias y condujeron deteni-
do al Sr. Ruigomez á la delegacion de
Buena Vista, establecida en la calle de
Jardines.

Durante el trayecto, el Sr. Ruigo-
mez trató de hacerse reconocer procura-
ndo que de los Jardines del Retiro
saliera cualquier visitador de policia
urbana, de los que allí concurren, y á
esto se negaron tambien los guardias.

Una vez en la delegacion y recono-
cido por los empleados de dicha oficina,
le fueron guardadas al señor concejal
las consideraciones debidas; pero
esto no evitó el que el Sr. Ruigomez,
fuera de sí por haber sido objeto de un
atropello inofensivo cometido por los
guardias, amonestara á estos con pala-
bras duras y ofreciera dar cuenta de
todo al señor alcalde para que impusie-
ra el castigo á que se han hecho acre-
edores los que tan injustamente han
abusado de su autoridad.

El ministro de la Guerra saldrá el
jueves ó viernes próximo para San Se-
bastian, donde pondrá á la firma de
S. M. la reina varios decretos de nom-
bramientos de generales y brigadieres
en las vacantes existentes.

El subsecretario de Guerra, general
Bugallá, regresará á Madrid el miér-
coles.

Segun las noticias de Barcelona, es
muy probable que dentro de dos dias
se eleve á plenario la causa instruida
con motivo del atentado contra el cuar-
tel del Buen Suceso de Barcelona.

El ministro de la Gobernacion ha
telegrafado al gobernador de Zaragoza
pidiéndole noticias detalladas del
robo llevado á cabo por una cuadrilla
de ladrones en un pueblo inmediato á
aquella capital.

EDICION DE LA MAÑANA
DE MADRID DE HOY 25 DE AGOSTO.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA
La Gaceta de hoy contiene las dispo-
siciones siguientes:
GRACIA Y JUSTICIA.—Real de-
creto asimilando la carrera del Nota-
riado en Ultramar á la de la Penín-
sula.

—Otro nombrando canónigo de la
santa iglesia catedral de Tudela al
presbítero D. Ramon Moreno Blanco.

La Agencia Fabra nos comunica los
siguientes DESPACHOS TELEGRA-
FICOS:

Londres, 24.
Clausura de la Bolsa de hoy, 71 1/2.

Londres, 24.
Los periódicos de esta capital dan
cuenta de un nuevo ataque de los in-
dígenas contra la expedicion francesa
en la costa del Marfil ó de los Colmillos
(Guinea septentrional).

Dicha expedicion tuvo un oficial y
un soldado muertos y varios heridos,
habiendo tenido que retroceder y refu-
giarse en Prandbasam.

Paris, 24.
Los informes publicados por los pe-
riódicos ingleses sobre el ataque á una
expedicion francesa en la costa del
Marfil, deben ser inexactas, pues no
hay en la actualidad expedicion algu-
na francesa en la mencionada region.

Nueva York, 24.
Despachos de Colombia que publica
el periódico New York Herald, dicen
que el gobierno de Nicaragua, temero-
so de una insurreccion, detuvo á varios
generales, y que los partidarios de és-
tos atacaron á sus guardianes, surgien-
do un conflicto en el que resultaron
varios muertos y heridos. Los insurrec-
tos fueron dispersos, habiéndose hecho
posteriormente nuevas prisiones.

Paris, 24.
El ministro de Dinamarca en esta ca-

pital ha entregado oficialmente hoy al
presidente de la república, M. Carnot,
en Fontainebleau, las insignias de la
orden del Elefante. En dicho acto se
cambiaron discursos de la mayor cor-
dialidad.

Copenhague, 24.
Los emperadores de Rusia han lle-
gado á esta capital en la tarde de hoy;
inmensa muchedumbre les esperaba,
aclamándoles con entusiasmo.

Londres, 24.
El general H. C. Raikes, ministro
de Correos, ha fallecido en la tarde de
hoy, victima de una conmocion cere-
bral á consecuencia del exceso de tra-
bajo.

Paris, 24.
Segun los últimos despachos de la
Martinica, el número de muertos en
las últimas catástrofes asciende á 340,
al cual habrá de agregarse el de los
marinos cuyos buques han naufragado.
Ante la pérdida de dichos buques que
prestaban servicio en aquella estacion,
las embarcaciones extranjeras han sido
autorizadas para proveer de viveres á
los habitantes de la isla.

Lisboa, 24.
El ministro del Interior, Sr. Lopo
Vaz, no ha tenido mejoría en la enfer-
medad que viene sufriendo.

Lisboa, 24.
La policia prosigue sus investigacio-
nes acerca de los supuestos crímenes
de violacion y envenenamiento de la
joven Sarah en el convento de las Tri-
nitarias; pero este asunto, de orden
exclusivamente judicial, no ha produci-
do en Lisboa la menor agitacion que
inexactamente se ha anunciado.

Dícese que se ha dictado auto de
prision contra el médico del convento.
El ministro de Justicia parece que
va á convocar en Lisboa á los prelados
diocesanos para acordar algunas medi-
das acerca de las cosas monásticas.

San Sebastian, 24.
La reina regente no ha salido hoy
de Palacio por cuidar á S. A. la prin-
cesa de Asturias que sufre una leve in-
disposicion.

Ha sido firmado el real decreto fa-
cultando al Banco de España y Caja
de Depósitos para recibir depósitos ju-
diciales en alhajas y efectos públicos.

En breve dará á conocer la Gaceta el
itinerario definitivo que ha de regir á
los cuatro meses de su publicacion, de
los trenes correos de Madrid á Barce-
lona. El correo llegará á aquella capi-
tal á las tres treinta y seis minutos de
la tarde, y el que parte de la misma
ciudad saldrá á las diez treinta y seis
de la mañana.

La variacion es muy provecho-
sa para los intereses del comercio
de Barcelona, que no perderá, como al
presente, veinticuatro horas para con-
testar á la correspondencia de los pun-
tos de la linea de Madrid á Zaragoza.

TELEGRAMAS TAURINOS:

Cáceres, 24 (7'30 n.).
Los toros de Trespalacios lidiados
esta tarde han sido buenos. Caballos
muertos, 12. Pepete y Bonarillo, muy
aplaudidos. Banderillearon el cuarto
muerte. El picador Bejarano fué herido
levemente en el pubis.—Rodriguez.

Almagro, 24 (7 n.).
Toros de D. Vicente Martinez bue-
nos. Caballos muertos, 16. El Esparte-
ro ha estado muy bien en la muerte de
sus toros, recibiendo regalos, tabacos y
palomas. Ecijano secundó bien al pri-
mer espada.—El corresponsal.

A las ocho de la noche el comisario
del barrio del Arenal vió en la calle
de dicho nombre, esquina á la costani-
lla de los Angeles, á una mujer ya an-
ciana que estaba tendida sin conoci-
miento.

Conducida á la casa de socorro, fué
curada de una herida grave en la ca-
beza y de la fractura de la cadera iz-
quierda, cuyas heridas, segun manifes-
tó, le fueron ocasionadas por un polli-
no que bajaba corriendo por la costa-
nilla de los Angeles.

La infeliz mujer se llama Manuela
Morante, es soltera y tiene setenta y
seis años. Su estado es grave.

Segun se ha averiguado después, en
el burro iba montado un zagalón de
unos diez y seis años, el cual, al notar
el atropello, continuó su carrera por la
calle de las Fuentes, sin que hasta esta
madrugada se conozca su paradero.

Anoche fué detenido en su domici-
lio, hotel de Rusia, un sujeto llamado
A. G. P., que se titulaba doctor y di-
rector de un banco de Buenos Aires.

El auto de prision ha sido dictado
por el juzgado del Este.

Con gran solemnidad se verificó ayer
en la basílica del real monasterio de El
Escorial la consagracion del Sr. Lopez
Mendoza, electo obispo de Jaca.

Al acto asistieron los de Osma, Seg-
ovia y Salamanca, habiendo oficiado de
padrino el Rvmo. Sr. Diez Gonzalez,
en nombre de S. M. el rey D. Alfon-
so XIII.

A las nueve comenzó la misa de con-
sagracion, que dijo el señor obispo de
Osma, á quien asistieron los de Seg-
ovia y Salamanca. Los padres agustinos
sirvieron al pontifical.

Después de la misa, los compañeros
del nuevo obispo y el público, que era
muy numeroso, besáronle el anillo.

El preconizado tiene cuarenta y dos
años, veinticinco en la Orden, y ha
sido lector y maestro en sagrada teo-
logía; es predicador de gran fama y
doctor en cánones, muy querido de sus
compañeros por su saber y sus virtu-
des.

Entre los viajeros llegados á El Es-
corial para asistir á la ceremonia, figu-
raban los señores ministro de Ultra-
mar, Hernandez Iglesias, general Rei-
na, senador Aróstegui, Roca, Graells,
Martinez Saez, Amador de los Rios,
Fernandez, director de la Escuela de
Montes, los agustinos padres Joaquin
García, Tirso Lopez, Santiago Muñiz,
asistentes del Rvmo. Padre, el comisa-
rio Sr. Font y otros.

En el paraninfo del colegio se cele-
bró después un espléndido banquete en
honor del nuevo obispo.

Segun noticias oficiales recibidas
anoche de Cádiz, se ha terminado el
poste que ha de servir de amarre para
el cable con nuestras posesiones de
Africa, y continuando las obras neces-
arias en la semana próxima podrá
funcionar dicho cable.

El ministro de la Gobernacion no ha
tenido conocimiento alguno, oficial ni
particular, del suceso de la calle de las
Minas que han referido los periódicos.

El duque de Tetuan se halla com-
pletamente restablecido. Anoche le vi-
sitó el ministro de la Gobernacion.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha
recibido de su servicio propio durante
la noche, los siguientes TELEGRAMAS:

Alcalá de Henares, 24 (3 t.).

Hoy ha comenzado con grande ani-
macion la tradicional feria de esta po-
blacion. Las calles Mayor y de Libre-
ros se encuentran totalmente ocupadas
por las instalaciones; el paseo de Cer-
vantes está vistosamente adornado con
gallardetes y banderas nacionales, y en
él se alzan un artístico kiosko y un
precioso pabellon, costeado éste por el
circulo conservador del distrito, bajo
el cual se ostenta el retrato de la reina
regente. En las eras de San Isidro se
ha instalado el ferrial de ganado, que se
ve muy concurrido.

La banda de música de cazadores de
Ciudad-Rodrigo, dirigida por el señor
Chapí, tocó anoche en el paseo de Cer-
vantes escogidas piezas. La ilumina-
cion fué espléndida.

Hoy al amanecer se hicieron nume-
rosas salvas; un repique general de
campanas anunció la fiesta y las músi-
cas tocaron diana. Durante todo el dia
no han dejado de entrar forasteros. En
este momento numerosos mozos preten-
den subir á las cucañas colocadas en el
paseo y sufren los consiguientes porra-
zos. Dentro de un rato se elevarán cin-
co globos aerostáticos.

Esta noche y las siguientes habrá
funcion en el teatro y bailes en el Ca-
sino, durante los festejos hasta el dia
29, en que se celebrará en el teatro un
baile de blanco, negro y rojo.

Muchos forasteros han pretendido en-
vano ver al dean falsificado, pero éste
ha sido trasladado á otro penal.

Muchas personas se lamentan de que
este año falte en la feria la nota tauró-
maca.—El corresponsal.

Almería, 24 (12 m.).

Reina gran temporal de lluvias. Ayer
se verificó con gran pompa la procesion
de nuestra excelsa patrona la Vir-
gen del Mar. Después de llevada á la
iglesia le fué robada en ella la corona
y las alhajas durante la noche. El juez
de instruccion, el comandante de la
guardia civil y sus subordinados prac-
ticaron con actividad las pesquisas ne-
cesarias para descubrir á los autores del
atentado, que hasta el presente mo-
mento no han sido habidos. El vecin-
dario con este hecho está verdadera-
mente consternado.

Menudean hace dias los robos de re-
lojes, seguramente llevados á cabo por
rateros de otras capitales.—Efev.

Lérida, 24 (4 t.).

Reina en esta capital animacion ex-
traordinaria con motivo del meeting en
favor del ferrocarril Noguera Pallaresa.
Músicas y coros recorren las calles.
El señor obispo ha ordenado al cle-
ro que asista, si lo desea, á estas mani-
festaciones, habiéndose verificado esta
mañana por el virtuoso prelado de la
diócesis rogativas en favor de aquel ca-
mino.—Arroyo.

Lérida, 24 (9 n.).

Ha terminado el meeting de Tremp
celebrado con numerosa concurrencia
y en medio del mayor orden y entu-
siasmo.

Han estado representados cuarenta
ayuntamientos y se han dirigido peti-
ciones al gobierno en favor del ferro-
carril del Noguera Pallaresa.

En el meeting se ha leído una carta
del senador Sr. Cabezas, prometiendo
que se cumplirá la ley.—Arroyo.

Linares, 24 (2 t.).

La feria que ha de comenzar el 28
promete estar muy animada, aunque
todavía no se han repartido por el
Ayuntamiento programas ni anuncios.

Anoche hizo su presentacion con
muy buen éxito la compañía infantil
que dirige el Sr. Bosch.

Parece que el gobernador de la pro-
vincia emprenderá una enérgica cam-
paña contra los juegos ilícitos.

Llegan llenos todos los trenes.—A.

A consecuencia de la cuestion que
surgió anteayer en las Ventas del
Espiritu Santo entre el teniente alcal-
de interino Sr. Rui-Gomez, y los guar-
dias municipales números 406 y 227,
han sido éstos suspendidos de empleo y
suelto por orden superior.

En la calle del Cardenal Cisneros,
número 14, segundo derecha, falleció
D. Manuel Gonzalez Rivas, de 76 años,
natural de Orense, que estaba en la m-

sodicha casa en clase de huésped, y qu-
se encontraba enfermo desde hacia cua-
tro años.

Anoche se hablaba de un lance pen-
diente entre un redactor de un periódic-
o conservador y otro periodista muy
conocido en los círculos literarios.

Dos robos se cometieron ayer, uno
en casa del general D. Vicente Marti-
tegui, Gravina, número 20, piso segun-
do, consistente en alhajas y efectos, y
otro en la calle de la Pasion, núme-
ro 11, principal, habitacion de D. Ra-
mon Fernandez, de donde se llevaron
los cacos 4000 pesetas en billetes, va-
rias alhajas y prendas de vestir.

Ignórase el paradero de los autores
de estos robos.

En Ginebra ha fallecido á la edad
de setenta y cuatro años un distingui-
do profesor de lengua española de la
Escuela Superior de Comercio, Mr. L.
Janet Alonso, autor de obras pedagó-
gicas relacionadas con nuestra lengua.

Le Matin, de París, publica una nue-
va interview celebrada por uno de sus
redactores con nuestra compatriota
Elena Sanz, en la cual la ex cantante
entera al público de asuntos que nada
le pueden interesar.

En El País de anoche se inserta un
artículo, encaminado á demostrar que
el acto realizado por el señor marqués
de Santa Marta es dictatorial, ilegal y
arbitrario, y nula, por lo tanto, la con-
vocatoria de la asamblea.

NUESTRO CORRESPONSAL EN LA
CORTE NOS TELEGRAFIA LO SI-
GUIENTE:

San Sebastian, 24 (11'55 m.).

El Sr. Sagasta aceptó ayer en Cam-
bo el banquete que le fué ofrecido por
sus amigos políticos. Sufrieron un
tiempo malísimo. No se habló de po-
lítica, revistiendo el acto un carácter
puramente familiar. Los comensales se
oitaron en la estacion de Bayona, don-
de tomaron el tren de las once y me-
dia, y al llegar á Cambo se trasladaron
en carruajes al hotel Saint-Martin. El
temporal impidió hacer, como se había
pensado, algunas excursiones á las cer-
canías.

Asistieron los Sres. Lopez Domín-
guez, Olawor, conde de Xiquena,
Eguilior, Leon y Castillo, Campo del
Rey, Guillermo Lúa, Martinez Aguiar,
Muñoz Ruiz, Martinez Sabater, Alva-
rez Capra, Ayerve y Portuondo. El
marqués de la Habana quiso concurrir,
pero el Sr. Sagasta no lo consintió en
razon al mal tiempo.

Biarritz comienza á animarse.

El Sr. Sagasta irá á Bilbao por Zu-
márraga, y allí se embarcará para San-
tander si el tiempo lo permite.—Aguil-
lar.

San Sebastian, 24 (11'55 m.).

Digase lo que quiera en contrario,
es lo cierto que el duque Alejo de Ru-
sia no ha pensado en venir aquí. El
duque Wladimiro es quien proyecta
pasar el mes de setiembre en San Se-
bastian, como lo hizo en Biarritz el
año anterior. El dia 29 del actual lle-
gará su ayudante, á fin de preparar el
hospedaje.

Explicase la venida del gran duque,
para sustraerse á las manifestaciones
francesas de simpatía á Rusia.—Aguil-
lar.

San Sebastian, 24 (3'50 t.).

Ha sido firmado el real decreto
autorizando la adquisicion de 2304 ki-
lógramos de acero y 300 crisoles para
la Casa de la Moneda.

Tambien se ha autorizado la permuta
de destinos de varios coroneles.

El Club Cantábrico proyecta un
gran baile para fines de esta semana.
—Aguilar.

San Sebastian, 24 (12 n.).

Termina en este momento el concier-
to verificado bajo la direccion del maes-
tro Mancinelli, que ha sido, como los
anteriores, una verdadera solemnidad
musical. Ha sido muy aplaudido todo
el programa, siendo repetidos el alle-
gretto de la sétima sinfonia de Beetho-
ven, la Muerte de Isolda y la overture
de Cleopatra, cuyo crescendo ahogaron
los bravos y los aplausos; la Polonesa,
de Vieuxtemps, produjo una ovacion
que duró cerca de un cuarto de hora;
los 20 violinistas han hecho verdade-
ras maravillas y Mancinelli ha estado
admirable. En el programa del mié-
rcoles figuran las Escenas venecianas,
de este maestro, Parsifal y el preludio de
Lohengrin.

Su majestad la reina ha firmado un
decreto sobre depósitos judiciales.—
Aguilar.

San Sebastian, 25 (1 m.).

Reunidos en Rentería los señores
Muro, Llano y Persi, La Hoz, Nebre-
da, Nerfeli, Perote, Zapatero y Peña,
con representaciones numerosas, cam-
biaron impresiones sobre los asuntos
referentes al partido con el Sr. Esquer-
do, que llegó ayer de París, aprobando
un contramanifiesto, en el cual se pro-
testa de los actos personales realizados
por el señor marqués de Santa Marta.
Tanto en este asunto, como en el refe-
rente á Portugal y á todos cuantos
trataron, reinó unanimidad completa
entre los reunidos, de acuerdo con la
actitud del Sr. Ruiz Zorrilla. Hoy mar-
tes saldrá el doctor Esquerdo para Ma-
drid.—Aguilar.

Bolsín del dia 24.

Contado, 00'00.—Fin de mes, 76'85.

—Barcelona: interior, 76'87.—Exte-
rior, 77'27.—Londres, 00'00

minó encareciendo los servicios que á la humanidad ha prestado el doctor Pasteur.

Por su parte los médicos alemanes incomiaron á Koch.

Entre los agasajos hechos á los delegados, uno de los más notables ha sido la conversacion en Guidhall que estuvo brillantísima.

Ya daremos á conocer las conclusiones que votará mañana el Congreso antes de disolverse.

Las autoridades militares se ocupan con gran actividad en estos momentos además de la revista marítima de una de los voluntarios que tendrá lugar en Hampshire. Hace veinte años que no se ha visto una cosa semejante á lo que se proyecta.

Todavía no se ha fijado oficialmente el día en que tendrá lugar, porque depende de la época en que se haya acabado la recoleccion; pero sin embargo se asegura que tendrá lugar antes del 10 de setiembre.

Los voluntarios se dirigirán desde Aldershot en dos ejércitos separados

sobre puntos previamente designados á cada uno.

El mando en jefe se confiará probablemente á sir Evelyn Wood y las dos divisiones tendrá á su cabeza: la primera al mayor general sir William Seymour; y la segunda al mayor general Mansfield Clarke.

B. DE OYA.

En la Escuela Normal Central de Maestros y bajo la presidencia del señor Larroca, inspector general de enseñanza, han dado hoy principio las conferencias pedagógicas, á las que ha asistido bastante número de profesores y los claustros de ambas normales.

Del desarrollo del tema «Necesidad de estudiar las disposiciones morales é intelectuales de los niños, tan diferentes como son, á fin de acomodar á su vocacion especial los principios generales de la Pedagogia», estuvo encargado el profesor normal D. Salvador Jimenez Magan, disertando extensamente acerca de las doctrinas de Diesterberg, Ribot, Spencer, Loché y otros que tratan de la formacion del carácter en la primera edad, citando como

elemento importante la necesidad de educar á la mujer, por hallarse ésta encargada de dirigir los primeros pasos de la infancia y contribuir por lo tanto á su desenvolvimiento y perfeccion.

Al enumerar los medios de que han de valerse los maestros para conocer la vocacion y aptitudes de los niños, citó como principales las «excursiones escolares», el exámen detenido de las diversas facultades intelectuales, el estudio de las asignaturas y los juegos libres considerados por la Pedagogia no tanto como higiene física, sino tambien como higiene moral, puesto que durante las recreaciones los niños ponen de manifiesto todas sus tendencias é inclinacion.

Al excelente discurso del Sr. Jimenez Magan hizo atinadas observaciones el Sr. Aranda, maestro de las escuelas públicas de Madrid.

Mañana, á las nueve, seguirán las conferencias.

El R. Obispo de Madrid-Alcalá salió anoche para Vichy.

A fin del mes actual terminará la cobranza de las contribuciones territorial é industrial.

AVISOS UTILES

Sin carta. escribe ni un momento olvido. para ti solo. Idoc.

O. Sin carta. Intranquilo—4 Agt.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 25

JARDIN DEL BUEN RETIRO — 9. — Concierto extraordinario por la banda del Hospicio.

—Montaña rusa. (Viaje de ida y vuelta 25 centimos).

FELIPE.—(Beneficio de la tiple cómica Luisa Campos.)—La mascarita.—La leyenda del monje.—El monaguillo.—El toque de ranchito.—Novillos en Polvoranca.

RECOLETOS.—8 1/2.—El diablo en el molino.—La fuente de los milagros.—Los dos millones.—Las cuatro estaciones.

TIVOLI.—8 1/2.—Blanca ó negra.—Victoria.—Las doce y media y sereno.—Cerrado por nacimiento.

TEATRO-CIRCO DE PARISH.—9.—Séptima soirée fashionable.—Programa especial y de gran gala.—Estruendo de un nuevo y sorprendente juego de agua que convertirá en tuncel acuático la artística cascada que trasforma la pista en lago. La gran pantomima militar «La defensa de la bandera», que tanto ha llamado la atencion. Los notables perros amestrados de Mr. Blennow. La hermosa Leodiska con sus catarras; y otros números de atraccion. Entrada general, 30 centimos.

CIRCO DE COLON.—9.—Gran suceso.—La hermosa Geraldine, sin rival en el mundo. Gran espectáculo de la pantomima acuática, exornada con todo el aparato que el argumento requiere.

Entrada general, 50 centimos. FRONTON DE LOS POZOS DE LA NIEVE (Larra, 8).—5.—Gran partido de pelota á mano entre cuatro jugadores.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 24

Table with columns for 'ULTIMOS PRECIOS', 'DEUDA PERPETUA', 'DEUDA AMORTIZABLE', 'BILLETES DE CUBA', 'ANUALIDADES DE CUBA', 'ACCIONES DEL BANCO DE ESPAÑA', 'CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS'.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL MARTES 25 DE AGOSTO

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA 25 DE AGOSTO. —San Luis, rey de Francia, y San Ginés de Arles, martir.

CULTOS PARA EL 25

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Ginés, y habrá solemne funcion al titular: á las 10 misa mayor y pater noster que dirá D. Domingo Sanchez Reyes; á las cinco y media ejercicios y la novena y despues con pláticas y procesion.

En San Pascual hay jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. En la V. O. T. de S. Francisco, fiesta solemne á S. Luis, rey y dedicará el Sr. Arce y Bolega; á las seis ejercicios y completas antes de la reserva.

En San Antonio de los Alemanes, misa y manifiesto á las diez. En las Salesas (paseo de Santa Engracia, por la tarde á las cinco, completas y reserva.

En San Francisco el Grande sigue el novenario de la virgen del Ovidio; orador señor Gelda.

La misa y oficio son de San Luis. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Gracia en su iglesia, ó de la Encarnacion en la suya, San Plácido ó San Lorenzo.

ASILO DE LA NOCHE

En el costado por el señor Santa Ana en el Paseo de las Yserías (barrio de las Peñuelas) han tenido abrigo, cama y sopa en la noche del día 23 de agosto, 141 hombres, 26 mujeres y 5 niños. — Total, 172.

LA CAIDA DEL CABELLO

CASAS DE SOGORRO

En el día 23 se asistieron en la esta capital 98 accidentes: 29 graves, 33 leves y 13 de pronóstico reservado.

DEUDA PUBLICA.

PAGOS Y ENTREGA DE VALORES. Día 25.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de 1.º de julio de 1883 y anteriores; facturas presentadas y corrientes.

Idem de intereses de depósitos de toda clase de rentas; carpetas presentadas á señalamiento hasta esta fecha.

Pago de intereses de toda clase de deuda del semestre de 1.º de julio de 1882 y anteriores (excepto obras públicas, carreteras é inscripciones), atrasos de julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizables, en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

Idem de carpetas de cinco vencimientos, residuos del 2 por 100 amortizable interior, material del Tesoro, nueve últimos décimos, y resguardos de recibos y residuos del empréstito de 173 millones de pesetas, comprendidos en anuncios anteriores que no se hayan presentado al cobro.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior y exterior, y emisión de 1882, procedentes de conversion del 3 por 100, ferrocarriles, inscripciones y residuos del 4 por 100 que no se hayan recogido á pesar de

los llamamientos hechos al efecto. Idea de valores depositados en arca de res llaves, procedentes de creaciones, con versiones, renovaciones y canjes.

Día 28. Pago de intereses de depósitos de toda clase de rentas; carpetas presentadas á señalamiento hasta el 25 del corriente.

ESTADO ATMOSFERICO

La temperatura máxima del día 23 en el Observatorio de Madrid fué de 25.1 grados; la mínima, de 10.

El día 24 en Madrid ha sido medianamente caluroso. El termómetro del señor Graselli señalaba 17 grados á las siete de la mañana; 24 á las doce del día y 22 á las cinco de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

GOBIERNO MILITAR

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL 25 DE AGOSTO. — Parada Puerto-Rico.

Jefe de día: Señor comandante del 5.º de Cuerpo de Ejército, D. José de Sousa. Imaginario: Señor comandante de Cuenca, D. Rafael Hidalgo.

Visita de Hospital: Cuenca, quinto capitan. Reconocimiento de provisiones: 5.º Divisionario, cuarto capitan. Vigilancia para la primera y segunda zona, á las órdenes del señor jefe de día: Primer capitan de Puerto-Rico y primero de Manila.

UNA SEÑORITA DESRA UN gabinete alcohó, en casa de matrimonio sin niños, en punto céntrico. S. Vicente Alta 23, 2.º.

M. ANTOINE ET FILS DENTISTAS DE SS MM. PUERTA DEL SOL 13, 2.º.

DINERO AL 6 POR 100 SOBRE fincas, alquileres, sueldos, muebles y al comercio. Lara Alta, 18, 2.º. De 8 á 10 y 9 á 11.

LA CASPA Y LA CALVICIE precoz se evitan prontamente recurriendo á los vapores tritigénos de M. de Sanz, médico especialista en las enfermedades del cutis y del cuero cabelludo. Resultados inmediatos.—Cabañero de Gracia, 8, principal.—Consulta de 10 á 12 y de 4 á 6.

SE PUBLICA LOS LUNES SECCION ESPECIAL LOS LUNES Anuncios á mitad de precio, ó sea á 50 céntimos linea. Unicamente para amas de cria, dependientes y sirvientes que se ofrecen y modestas casas de huéspedes. SE RECIBEN EN LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, ALCALÁ, 6 Y 8, Y EN ESTA ADMINISTRACION.

LA BUENA PARA CASA DE A los padres, se desea. Calle Independencia, 4, 3.º. AGUA DE COLONIA La ÚNICA VERDADERA MEDICINAL para la vista y la cabeza, higiénica y de grato aroma para el tocador y el baño.—Cuartillo, 12 reales.—Frascos de 4, 7 y 12 reales. Farmacia de Sanchez Ocas. Hay piano. Sordo 27, bajo dcha. Atocha, 35, frente á la de Relatores.

VENTA DEL ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE MAR BILBAINOS Las Arenas (Bilbao). El día 10 de setiembre de 1891 tendrá lugar en la notaría de don Blas Onzón, en Bilbao, la subasta pública y extrajudicial de esta hermosa propiedad, en la cantidad de pesetas 350000, pagaderas al contado, ó en anualidades con el aumento de interés de 5 por 100 anual, é hipoteca de finca, con la condicion de que el pago al contado sea por lo menos de 125000 pesetas.

LA SEÑORA DOÑA CONCEPCION ORTEGA Y CHOMON Y SU ESPOSO D. PEDRO ELISSAGARAY Y GOYHENEIX fallecieron respectivamente el 25 de agosto de 1890 y el 21 de diciembre de 1839.

Todas las misas que se digan el día 25 en las iglesias de Santa Cruz, San Ginés y la Visitacion, serán aplicadas por el eterno descanso de dichos señores. Sus hijas ruegan á sus amigos los tengan presentes en sus oraciones.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispo y Nuncio de Su Santidad tienen concedidos 100 y 40 días de indulgencias á todos los fieles, por cada comunión que aplicaren, misa que oyeren ó parte de rosario que rezaren por el alma de dichos señores.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA Habiéndose dispuesto por el Excmo. señor gobernador civil de esta provincia que el día 27 del corriente mes de agosto, á las once de la mañana se proceda á la venta en pública subasta de las mercancías y demás efectos que llevan más de un año en depósito y no han sido recogidos por sus dueños, á pesar de haberlo anunciado en el Boletín Oficial, se pone en conocimiento del público, que entre los diversos lotes formados con dichas mercancías, los hay de vinos y licores, quincalla, tejidos, hierros, maderas, mármol, calzado, cerillas, muebles, drogas, etc.; y que estarán expuestos en el almacén que existe en la estacion de Madrid, Principe Pio, los días 24, 25 y 26 del actual, de 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

ECHADORA DE CARTAS Madame Leon es la más extraordinaria que se conoce desde hace 200 años; hace lograr todo é instruye en todo. Precio 20 pesetas. Vendrá á Madrid cubriendo ella los gastos. 48 horas despues del aviso. Escribir, 232, rue Ste. Catherine, Bordeaux.

LA NEGRA

NOVELA CONTEMPORANEA POR FRANCISCO TUSQUETS

Desalabrados por el monte, ó por las buenas y las malas, encuentran en nuestro primer médico un prestamista discreto y poco exigente! Así es que, como remate, he de hacer constar que en el regimiento se le toleran las crueldades de carácter y hasta se le suele querer, aunque dentro de ciertos límites y con no pocas salvedades.

III

Si despues de una parada, simulacro ó otra exhibicion militar cualquiera, le preguntara á todas las mujeres que hubiesen presenciado, ya fueran mozas de quince años ó jamonas de cuarenta, qué era lo que más le habia llamado la atencion en ella, de seguro que, á coro, contestarian decidiéndose por cierto bizarro capitan de ojos negros y de marcial talante: por Pepe García Reina.

Y efectivamente, nadie merece mejor que él el dictado de arrogante mozo: moreno claro, ojos grandes y rasgados, abundante y ensortijado cabello, barba negra y puntiaguda, anchas espaldas, tórax saliente, manos y pies adamados y estatura bastante superior á la mediana, presenta un conju-

to que, desde el primer momento, no puede dejar de hacer tiliñ al sexo débil.

Entre los oficiales solíamos decir: «Si García Reina no fuera tan guapo mozo, sería un muchacho excelente; su hermosa presencia: he aquí su gran defecto; sus ordenanzas, cuando oreen que nadie les oye, le llaman el señorito fantasta, y nosotros no le designábamos más que por medio de una palabrota que en lenguaje corriente significa el tonto, el vanidoso.

Decíase de él, cuando estábamos en Madrid, que recibía los figurines de París antes que los sastres, que con éstos discutía, y que siempre lograba que prevaleciera su opinion, pues en vez de ser el esclavo de la moda, era ésta la que debía modificarse según su depurado criterio; poseía modelos del alfiler de corbata y de otras prendas menudas que los más elegantes entre los sportemen habian exhibido al correrse el gran premio en el bosque de Bolenia; no siempre Caracuel y Esteller tenían la honra de vestirle; cuando no era cuestion de uniforme, prefería á Alfred de Paris, de quien dos veces al año recibía grandes cajas, con cuyo contenido hubiera podido surtir á una buena parte de la oficialidad del regimiento; en los salones madrileños habia llegado á formar prosélitos, pues una tela y un corte adoptados por él se imponian sin discusion. En Santa Clara, su pulcritud y su elegancia no habian desmerecido en nada, aunque

era difícil encontrar en dónde lucirlos, y hasta nuestro traje de campaña, vestido por él, parecia otra cosa: ni una mancha, ni una arruga, á pesar de su color claro y de su ligero tejido.

Auérdome de que al instalar nuestro Casino puso el grito en el cielo porque no empezábamos colocando soberbios espejos de cuerpo entero, en vez de uno de modestas dimensiones y con poco azogue; los creía, sin duda, más indispensables que las mesas y las sillas.

Huérfano de padre, era el hijo tercero de una distinguida dama madrileña, la condesa de Navahermosa; muertos sus dos hermanos cuando él acababa de obtener el grado de capitan, la desconsolada madre le exigía que abandonara el servicio; pero Pepe contestó con entereza que no por heredar un título y una fortuna cuantiosa se consideraba desligado de sus deberes para con la patria, y que jamás, jamás, jamás abandonaría á sus queridos compañeros de armas. Poco despues toóle pasar á Cuba, y partió sin vacilar y contento.

El picaro Mochales—ya tengo dicho que le llamábamos Mala lengua—nos dijo cuando acaeció aquel incidente: «Vosotros os figurais, inocentones, que el rasgo de Pepe—el tal rasgo se habia hecho celebrísimo en la milicia entera—no reconoce más causa que el afán de seguir sirviendo á su país y el deseo de no separarse de vosotros; pues ¡ca! muchosachos, no creais semejante tontería: vo os explicaré el motivo de su he-

roismo: pues nada... es sencillamente que le falta valor para separarse... de su uniforme. ¡Le sientan tan bien la levitilla cerrada, con sus botones dorados, y el pantalón galoneado y estrecho de abajo, con el cual puede lucir sus pies de señorita!...»

IV

«Jugador como las cartas!»—se suele exclamar en ciertos casos extremos; y á fe que no he de admitir la comparación tratándose de Pepe Monzoa; las cartas alguna vez descansan; él, nunca: cuando no de obra, jugaba con el pensamiento; cuando no despierto, soñando; hasta cuando se batía palpitaba más fuertemente su corazón pensando en sus puestas imaginarias que oyendo el silbido de las balas. Una vez nos encontrábamos en el Norte, en donde se libraba una de las batallas más sangrientas; nuestra gente avanzaba con la bayoneta calada contra los carlistas, que nos diezmaraban con un fuego infernal; Monzoa tenía á su lado al sargento primero Manuel de Castro, muchacho de excelente familia, á quien los oficiales tratábamos como á igual. «Mira, Manolo, decía el jugador impenitente, esta noche he inventado una martingala con la cual me propongo acabar con las bancas de todas las timbas de Madrid; figúrate que para saltar he de perder veintiseis veces consecutivas, lo cual no se ha visto nunca...» Y en medio del fragor del combate, exclamaba sus com-

binaciones... «¿Qué te parece?» preguntó á Manolo al terminar; pero no llegó á conocer la respuesta, porque una bala acababa de dejar rígido al que tenía que dársela.

La pasion ó vicio de Monzoa le pertenecía por derecho de herencia: jugadores empedernidos habian sido, á lo que se cuenta, su padre y su abuelo, y hasta he oido asegurar que su madre le daba el pecho entre dos partidas de brisca, jugadas con la cocinera ó con el ordenanza de su marido. Antes que á leer habia aprendido á jugar el despabilado Pepito; de modo y manera que en su primer examen—el chiquitín no habia aún cumplido los cinco años,—habiéndole pedido el profesor que contara hasta diez, contestó él sin pestañear: «As, dos, tres, cuatro, cinco, seis, siete, ocho, nueve, sota, caballo y rey».

De Monzoa es cierta frase que, soltada en nuestro Casino, ha corrido despues del mundo, sobreviviendo á su autor. Quiso un día pronunciar un discurso haciendo su profesion de fe, y á este objeto nos puso de vuelta y media á todos ó á la mayor parte de sus compañeros, increpándonos porque solíamos pasar horas tras horas alrededor de una mesa sorbiendo copas de Jerez ó peleon, de Jamaica ó aguardiente—segun fuera el estado de nuestras bolsas:—nos llamó seres estragados, gorrinos, etc., etc... y terminó su arenga dejando sentado, como principio incontrovertible, que en este mundo